

Claus Härtig erhält die Ehrennadel des Schachverbandes Sachsen e. V. in Gold

(Günter Schmidt, 24.10.2014)

Anlässlich der Feierlichkeiten und sportlichen Veranstaltungen des Burgstädter TSV 1878 e. V. wurde der Schachfreund Claus Härtig mit der Ehrennadel des Schachverbandes Sachsen in Gold ausgezeichnet.

Der Vorsitzende des Chemnitzer Schachverbandes, Günter Schmidt, nahm im Auftrag des SVS die Ehrung vor.

Der Sportfreund Claus Härtig (81 J.) prägt seit mehr als 60 Jahren das Schachleben in Burgstädt. Seit 1948 als Gastspieler und 1953 als Mitglied der Abteilung Schach des Burgstädter TSV 1878 e. V. (ehemals Einheit Burgstädt) ist Claus Führungsfigur und Repräsentant des Burgstädter Schachs.

Mit ihm verbunden ist der Aufschwung in den 50er bis 70er Jahren. Claus Härtig führte als Übungsleiter Burgstädter Nachwuchsspieler zu Turnierfolgen wie Kreiseinzelmeister 1973, Bezirkseinzelmeister 1973 und zur Teilnahme am $\frac{3}{4}$ -Finale der DDR-Meisterschaften der Schüler.

Claus Härtig stand seinem Verein als Abteilungsleiter von 1984 bis 2012 vor.

Nach 1990 organisierte er zusammen mit seinem Sohn einen erfolgreichen Neuaufbau der AG Schulschach am Burgstädter Gymnasium sowie die Teilnahme von Nachwuchsmannschaften am Spielbetrieb in Sachsen.

Neben seiner intensiven ehrenamtlichen Arbeit - auch als langjähriger Mannschaftsleiter der ersten Mannschaft - errang Claus etliche sportliche Erfolge wie z. B. den Gewinn der 1. Jugend-Bezirksmeisterschaft Chemnitz 1951 und zuletzt den Sieg bei der Kreiseinzelmeisterschaft Karl-Marx-Stadt/Land 1990. Als Seriensieger gewann er unzählige Male die Vereinsmeisterschaft und das Vereinspokalturnier.

Mit der Burgstädter Jugendmannschaft erkämpfte Claus 1951 in Gröditz den 5. Platz bei der Sächsischen Mannschaftsmeisterschaft und im folgenden Jahr 1952 in Freiberg verpasste er mit seiner Mannschaft mit dem 4. Rang nur knapp einen Podiumsplatz. Viele Jahre spielte er erfolgreich am ersten Brett der ersten Burgstädter Mannschaft und erreichte so manches Spitzenergebnis in der Bezirksklasse und in der Bezirksliga. Claus Härtig ist auch heute noch ein zuverlässiger Garant für gehaltvolle, kämpferische und oft erfolgreiche Schachpartien.



Claus Härtig
bei der Burgstädter Schachwoche 2012

Herzliche Gratulation!